

長野運動公園総合体育館整備外事業 石渡地区住民説明会 議事録

開催日時	令和5年9月28日（木）午後7時から午後7時45分まで
会場	石渡公民館
出席者	<ul style="list-style-type: none"> ○ 住民：20名 ○ 市関係機関 <ul style="list-style-type: none"> 国スポ・全障スポ推進課：4名 建築課 公共施設長寿命化推進室：2名 河川課：2名 ○ 戸田・梓・飯島・高木・宮本共同企業体：2名

【次第】

- 1 開会
- 2 あいさつ
- 3 自己紹介
- 4 事業説明
 - (1) 長野運動公園総合体育館整備外事業について
 - (2) 雨水調整池整備について
- 5 質疑応答
- 6 閉会

● 国スポ・全障スポ推進課から長野運動公園総合体育館整備外事業について説明

発言者	内 容
住 民	総合体育館の建設費は86億円としているが、物価高騰があるなかで最後までこの金額で行うのか。もしくは、上昇した分については長野市が補填するのか。
国スポ・全障スポ推進課	<p>現在の事業費は、プロポーザルを公告した令和5年1月時点の単価を用いて算出した金額である。新聞等でも報道されているように、万博の建設費が高くなっているが、その背景には物価高騰や人件費の上昇がある。現在設計業務を進めているので、現在の単価を用いて積算を行うことから、必ずしも86億円で行うということはない。</p> <p>補足になるが、国体に向けた整備事業は国の重点事業に認められることから、一般的な建設事業よりは重点的に補助金を受けられることができると考えている。</p>
住 民	資料4ページ⑤について具体的にどのような内容のものになるのか。
梓設計	くつろぎ広場は、緑地帯や浅い水が溜まるような水景のある落ち着いたくつろぎのある空間を予定している。
住 民	南長野運動公園や長野駅東口公園にあるような噴水を参考にしたらどうか。

発言者	内 容
建築課	噴水のようなものを予定している。設計の中で内容は決定させていただく。
住 民	せっかくお金をかけるので、植栽の保全以外にも噴水等もしっかり考えていただきたい。
国スポ・全障スポ推進課	設計の参考にさせていただく。
住 民	避難所の機能として、どのように考えているか。
建築課	避難所として重要な施設と考えているため、3日間電気等が止まった場合でも避難所として運用できるような施設を目指して設計を進める予定である。3日以降は、ライフラインの復旧により長期間避難所として運用できるような設えを考えている。
住 民	現在ある防災倉庫の機能もあるということでもいいか。
国スポ・全障スポ推進課	そうである。現在の防災倉庫の位置は変更になるが機能がなくなることはない。
住 民	工事の日程について、アクアウィングの工事は半年間としているが、半年間使えなくなるということか。
建築課	約75日間の休館を予定している。

● 河川課から雨水調整池の整備について説明

住 民	目が見えないため、3号地と4号地の場所について、陸上競技場の東側ということがだが、具体的な位置を教えてください。
河川課	3号調整池については、陸上競技場東側の空き地を予定している
住 民	地下に埋めるということか。
河川課	そうである。
住 民	その上にはなにができるのか。
河川課	駐車場である。
住 民	全面舗装ということか。
河川課	基本的に舗装されるが、一部植樹帯を予定している。
住 民	是非、植樹帯を希望する。
住 民	新しくできる3号調整池と4号調整池を合わせると全部で4つになるが、流入する順番についてお聞きしたい。
河川課	現状は、水位感知によって順番が変わる。1号調整池の上流にある水位計が感知すれば1号調整池に流入する。いくつか水位計があるため、どこから流入するか決まてはいない。六ヶ郷用水のみで判断すると、上流から水位が上がるため、3号調整池が出来れば3号調整池に流入し、その後1号調整池に入るイメージである。
住 民	8月に河川課に報告したが、石渡の調整池が越水、冠水した。あれ以上降っていたら、近隣住民は浸水していたと思う。調整は任せるが、注意していただきたい。
河川課	8月17日のことだと思うが、短い時間で多くの雨が降ったため、ゲートは正常に作動していたが調整池へ入るタイミングが合わなかった。今後、前回のことも含めて調整したい。

発言者	内 容
住 民	3号調整池が駐車場になれば、毎年地区で行っているどんど焼きができなくなるのか。
河川課	地区の大事な行事があることは承知している。 工事のスケジュールとしては、令和7年より着工するが、事前作業は令和6年から入る予定である。地区の行事がこれから決まってくると思うが、そこについては、相談させていただきたい。
国スポ・全障スポ推進課	現在は空き地となっているが、大きなイベントや大会の時は、駐車場としてお借りしている。整備後はなるべく多くの駐車場を確保できればと考えている。舗装された駐車場の上ではどんど焼きは難しいため、今後については区長や役員と話をしていく必要があると思う。

【閉 会】